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С Т У Д  С А И Т 
ТОЛЬКО ВМЕСТЕ 

МЫ - СИЛА! 
В Молодежном парламенте Архангельска создан блок студентов ПГУ 

Наконецто 23 марта с о с т о я л а с ь 
|встреча ректора П о м о р с к о г о государ 
ственного университета Владимира Нико
лаевича Булатова со студентами вуза, по
б е д и в ш и м и на выборах в Молодежный 
|парламент г. Архангельска, ныне именуе
мыми депутатами. Необходимость такой 
•встречи признали все без исключения: и 
•молодые парламентарии, и администра
ция университета. Заметим, что из всех 
Il06 депутатов парламента 30 человек 
|студенты ПГУ. Что касается АГТУ и СМГУ, 
1стартовавших на выборах в Молодежный 
1парламент на равных с нашим универси
тетом, то похвастаться похожими резуль
татами они, увы, не могут. Причиной это
1му послужили низкая явка избирателей в 
1этих вузах на участки и пассивное отно
шение к самой идее о создании подобно
го органа власти в нашем городе. Студен
ты же ПГУ проявили достаточную актив
н о с т ь , причем не только как избиратели, 
1но и как кандидаты от различных блоков, 
(объединений и просто как независимые 
кандидаты от своих факультетов. Всего по 
^/шогомандатному округу прошло 11 чело

век, остальные же шли по спискам от мо
подежных объединений, партий и блоков, 
таких, например, как Союз правых сил, 
Молодежное единство, ЛДПР и др. И все 
эни, конечно же, отстаивают свои инте
эесы и интересы своих партий и групп, но 

есть одно, что всех их объединяет. Это По
морский государственный университет. На 
встрече Владимир Николаевич поздравил 
молодых, пускай не совсем еще опытных, 
депутатов, но уже активных и упорных в 
своих целях и действиях и высказал свое 
мнение о создании своеобразного блока 
в парламенте, который будет состоять ис
ключительно из студентов ПГУ. Целью та
кого решения послужила идея о взаимном 
сотрудничестве вуза и Молодежного пар
ламента, для защиты и отстаивания инте
ресов студентов ПГУ, для реализации раз
личных проектов п о с р е д с т в о м с а м о г о 
парламента. Блестящая идея, так как, вза
имодействуя с университетом, молодые 
парламентарии получают основу для сво
ей работы, да еще и послужат на благо 
родного университета. 

Сейчас в Молодежном парламенте 
происходит формирование комитетов , 
которые будут работать в определенной 
сфере и заниматься реализацией харак
терных для них проектов. Ну а пока со
здан блок студентов от ПГУ в Молодеж
ном парламенте, и будем надеяться, что 
это принесет немалую пользу как самому 
университету, так и его студентам. 

Ведь только вместе мы  сила! 

Юрий КАЗАКОВ, 

II курс, факультет управления. 

комитета ПОС 
от 13 марта 2001 года 

На основании Устава профсоюза работни
ков образования и науки и Положения о проф
союзной организации студентов и аспирантов 
ПГУ им. М. В. Ломоносова комитет ПОС по
становляет: 

1. Созвать 25 апреля 2001 года в 61 ауди
тории главного корпуса очередную профсоюз
ную отчетновыборную конференцию со сле
дующей повесткой дня: 

 отчет о работе комитета ПОС; 
 отчет контрольноревизионной комис

сии; 
 дополнения и изменения к Положению о 

ПОС; 
 выборы председателя ПОС; 
 выборы контрольноревизионной комис

сии; 
 выборы мандатной комиссии; 
 разное. 
Ответственность за подготовку конферен

ции возложить на комиссию, состоящую из 
председателя ПОС и представителей КРК и 
мандатной комиссии. 

2. Провести в структурных подразделени
ях ПОС отчетновыборную кампанию согласно 
следующему плану: 

 отчетновыборные собрания профсоюз
ных групп (14.03  28.03); 

 отчетновыборные заседания профсоюз
ных бюро факультетов (29.03  05.04); 

 выборы делегатов на очередную отчет
новыборную конференцию (06.04  13.04). 

Ответственность за проведение отчетно
выборных мероприятий на факультетах возло
жить на председателей профбюро факультетов. 

3. Обязать профоргов групп, председате
лей профбюро и членов профкома отчитаться 
о проделанной за отчетный период работе 
перед органом, их избравшим. 

В. П. СТРИЖАКОВ, 
председатель ПОС. 

НА КОНКУРС 

Хочу делать интервью на русском языке 
Норвежские журналисты 

Не такая уж редкость для Ар
хангельска. Они снуют туда
рюда в поисках необходимой 
ум информации о лесе, рыбе, 
Нефти... Но мой собеседник 
М>не Эгиль Тюнсет прибыл в 
наш город совсем не для это
го. Его цель  выучить наш ве
ликий и могучийрусский язык 

 Скажите, почему Вы 
Решили изучать русский 
Я З Ы К ? 

I  Я работаю в норвежской 
[елерадиокомпании, в кото
Рои специализируюсь на Ба
ренцрегионе, поэтому мне 
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кои грани между журналистом 
и «пиарщиком». Это, конечно, 
очень плохо, но российских 
журналистов можно понять: они 
хотят заработать хоть немного 
денег, благо сейчас в Архан
гельске выборы не по одному 
разу в год... У нас в Норвегии 
тоже есть политическая рекла
ма (правда, пока только в газе
тах), но она не носит характера 
«черного пиара». 

В Норвегии, как и в России, 
много «желтой» прессы. И она 
тоже пользуется большой попу
лярностью среди читателей, 
ведь россияне и норвежцы  не 

такие уж разные люди. 
Главное для норвежского журналиста 

свобода и честность, хотя порой этого бы
вает трудно добиться. Несмотря на то, что 
наша телерадиокомпания принадлежит го
сударству, мы стараемся быть объективны
ми, но это не всегда удается. Такие же про
блемы, по моим наблюдениям, есть и у рос
сийских журналистов. Норвежские работни
ки СМИ во всем стараются следовать эти
ческим нормам. В России тоже есть Кодекс 
журналиста, правда, не все ему следуют. 

 Расскажите поподробнее о Вашей 
телерадиокомпании. 

 Она похожа на ваше «Поморье». Мы 
вещаем из маленького городка Вадсё с на
селением 6 тысяч человек, подключаясь на 
канал телевидения из Тромсё. Наше радио 

вещает по пять часов в день, а телевидение 
 по 25 минут. Поэтому мы делаем акцент на 
новости, а также используем музыку, развле
кательные программы. Наши корреспонден
ты в поисках информации ездят по всему 
миру: в Англию, Россию, другие страны. Не
редко мы используем материалы информа
ционных агентств. 

 Как начинался Ваш путь в журнали
стику? 

 В 12 лет я уже стал готовить материа
лы для СМИ. Профессия журналиста сразу 
заинтересовала меня. Страсть к путешестви
ям, которая руководила мною при выборе 
профессии, не остыла во мне до сих пор. Я 
не получил высшего журналистского образо
вания, ведь у нас есть только двухлетнее спе
циальное образование, так называемое «high 
schools», но зато мне здорово помогла «шко
ла жизни», а ее уроки я считаю более важны
ми, чем какието теоретические знания. Ко
нечно, позже я оканчивал всякие курсы, слу
шал лекции, но профессия журналиста тре
бует прежде всего практики. 

 А чем Вы занимаетесь в свободное 
от работы и других дел время у себя в 
Норвегии? 

 Я люблю кататься на лыжах, читать... 
Кстати, я читал и русских авторов: Гоголя, 
Льва Толстого, сейчас читаю Достоевского. А 
еще в детстве я очень любил скандинавские 
саги. Иногда хожу на рыбалку, а по пятницам 

 традиционная кружка пива с друзьями. 

(Окончание на 4й стр.) 
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Поморская красавица с факультета управленн 
в начале марта 2001 года в Архангель

ске прошел областной конкурс «Поморс
кая красавица», на котором победительни
цей стала семнадцатилетняя студентка 
первого курса факультета управления ПГУ 
им. М. В. Ломоносова Татьяна Котельни
кова. 

- Принимали ли Вы участие в других 
конкурсах красоты? 

- Да. В 2000 году я участвовала в кон
курсе «Олонецкая красавица» в городе Нян
доме, где заняла первое место. 

- Скажите, а почему Вы стали уча
ствовать в этом конкурсе? 

- Ну, первый конкурс дал мне шанс по
пробовать себя в этом деле, и, так как я 
победила, решила идти дальше. Тем более я 
получила право участия в конкурсе «Помор
ская красавица». 

- А какими были Ваши соперницы? 
- Все были дружелюбными. Помогали 

друг другу. 
- Будете ли вы участвовать в других 

конкурсах? 
- Возможно. 
- А какая у Вас мечта? 
- Мне очень хотелось бы побывать в Гре

ции. Особенно посмотреть Афины. 
- Татьяна, скажите, пожалуйста, что 

Татьяна Котельникова 

надо девушке для успеха в подобных кон
курсах? 

- Прежде всего уверенность в себе, це
леустремленность. Девушка должна знать 

Хочу делать интервью на 
русском языке 

(Окончание. Начало на 3 - й стр. ) 

• Кстати , как дела в Норвегии со 
спиртным? 

- Ну, «сухого закона» у нас, конечно, нет, 
но наше правительство усердно борется с са
могонщиками, нелегальными распространи
телями спиртных напитков, среди которых не
маловажное место занимает русская водка. 
Знаете, мне нравится русская традиция пить 
водку во время еды. У нас все разграничено: 
сначала - еда, а только потом - спиртное. 

- Вы уже много раз были в Архангель
ске, ознакомились с его проблемами. 
Может быть, у Вас уже сложилось опре
деленное мнение о путях их решения? 

- Я считаю, что все проблемы как Архан
гельска, так и всей России происходят из-за 
безответственности. Люди не только не не
сут ответственности, но и не чувствуют ее. 
Другая причина - это слепое подражание 
Западу. У России свой путь, не похожий ни на 
чей другой. У вашей страны есть колоссаль
ные ресурсы, но управлять ими может лишь 
сильный, волевой политик. Блестящие при
меры таких правителей уже есть в истории 
России, о них нужно только вспомнить и пра
вильно оценить их роль и значение для госу
дарства. Норвегии было бы выгодно торго
вать с Россией, вкладывать деньги в россий
скую экономику, но наши бизнесмены боятся 
ее нестабильности. Что ж, будем надеяться, 
что эта «черная полоса» вскоре пройдет. 

- А есть ли подобные проблемы в Ва
шей стране? 

- Конечно. Ошибочно было бы предпо
лагать, что в Норвегии все благополучно. 
Если Россия переживает сейчас далеко не 
лучшие времена, то это не значит, что ее 
поразили не виданные доселе болезни. У нас 
есть те же проблемы с наркоманией, кон-
трабандизмом, коррупцией. Наш уровень 
благосостояния выше, чем в России, но улуч
шение качества жизни в вашей стране - это 
вопрос времени. 

- У Вас уже, верно, сложилось опре
деленное впечатление о русском нацио
нальном характере. Скажите, а отлича
ется ли то, что говорят о русских за гра
ницей, от того, что есть на самом деле? 

- Надо сказать, что русские оказались 
примерно такими, какими я себе их и пред
ставлял. У русских сильно развито чувство 
дружбы, чувство коллектива. У нас в Норве
гии нет традиции так часто собираться вме
сте (я не имею в виду только застолья). Еще 
одна характерная черта вашей нации, кото
рую нельзя не заметить, - это доброта. Мно
гие говорят о страшном пьянстве в России, 
называют это болезнью. Я так не считаю. Я 
думаю, что все это - особенности самой при
роды русского человека, изначально в него 
заложенные. А вообще нужно заметить, что 
русские не так уж сильно отличаются от нор
вежцев, особенно северяне: видимо, сказы
ваются общие корни. 

- А что Вы скажете о русских женщи
нах? Ведь многие из них выходят замуж 
за норвежцев... 

- Русские женщины пользуются популяр
ностью у моих соотечественников, может 
быть, потому, что они не уступают по красоте 
норвежским. Я знаю, что они работящие, да 
и вообще очень милые. Может быть, они 
выходят замуж за иностранцев по расчету, 
хотя у нас в Норвегии пользуются большей 
популярностью гражданские браки, когда 
союз не скрепляется печатями в паспортах и 
взаимными обязательствами. Это связано 
опять же с особенностями менталитета. Если 
русские женщины стремятся как можно ско
рее ухватить лакомый кусочек, то норвежки 
не гонятся за этим, ведь у нас женщины ра
ботают и зарабатывают ничуть не меньше 
мужчин, поэтому официальные обязатель
ства им совсем не нужны. 

- Что Вам больше всего нравится в 
России и, в частности, в Архангельске? 

- Мне нравится русская кухня, она рази
тельно отличается от норвежской. Мне нра
вится, как русские ценят и уважают свою 
культуру (в этом они нас явно перещеголя
ли). В конце концов мне очень нравятся сами 
русские люди, их дружелюбие, доброта, от
зывчивость. 

Беседу вел 
Денис ИЧЁТКИН, 

I курс ФФиЖ, 
отделение журналистики. 

себе цену и всегда стараться добив 
лучшего и ничего не бояться. 

- Что Вам понравилось в кон» 
«Поморская красавица»? 

- Ну, у меня появились новые подр 
также надо сказать, что организация 
го конкурса была очень хорошей. Еще 
интересное общение с новыми людьи 

- Татьяна, а какие у Вас люб| 
предметы? 

- Все. 
- А какая музыка Вам нравится 
- В общем, музыка под настроен* 

классических мелодий до прогресс! 
музыки. 

- Чем занимаетесь в свободное 
мя? 

- Люблю кино, дискотеки. Учиться 
нравится. 

От имени редакции поздравляем ' 
ну Котельникову с победой и жела! 
успехов во всех ее начинаниях, а таю 
деемся, что впереди у Татьяны буде 
не одна победа. 

Алдис КАЧЕВС 
II курс, факультет управл 

День открытых две} 
глазами абитуриент 

30 марта состоялся ежегодный де 
крытых дверей ПГУ имени М. В. Ломе 
ва. Как обычно, ПГУ собрал большую 
торию. Мероприятие проходило в noi 
нии областного центра дополнительнс 
разования, куда пришло огромное к< 
ство выпускников 2000 г. Для начала \ 
риентам была предложена неболыш 
формация о факультетах, размещен! 
стендах, выставленных в вестибюле i 
го этажа. Студенты предлагали небо 
брошюры с информацией о вступите 
экзаменах. 

Торжественную часть открывали 
щие, студенты ПГУ, в речах которых и 
чали лестные слова об университете 
ствительно, ПГУ достоин этих слов, в 
сегодняшний день это единственны! 
верситет Архангельской области, вхо, 
в состав 100 лучших вузов страны. | 
риентам была представлена компью" 
презентация университета и всех ei 
культетов. 

Под громкие аплодисменты на 
ОЦДО были приглашены руководство 
главе с ректором В. Н. Булатовым и f 
всех факультетов. Каждый из них вьи 
с хвалебной одой в честь своего фак 
та, но никто не сомневается в том, чт 
ва, сказанные деканами на сцене 
правдивы. Каждый факультет име 
достоинства и стремится выпустить 
специалистов в своей области. 

Придя на ежегодный день откры 
рей, абитуриенты получили ог 
«плюс»: те, кто еще не определился 
ре факультета, имели реальную 
ность пополнить свое представлени 
дущей специальности. 

...30 марта закончилось, но впе 
июля - начало вступительных исп 
Можно быть уверенным: тех, кто пре 
ет все трудности, ПГУ будет встреча 
простертыми объятиями и коврико 
ро пожаловать». 

Анна ЖУРА 
абитуриентка 

Над выпуском работали: Алдис 
ский, Юрий Казаков, Денис Ичётки 
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